
В минувшее воскресе-
нье, 20 сентября, Па-
триарх Московский 
и всея Руси Кирилл 
прибыл в Алтайский 
край. Его приезд в Бар-
наульскую епархию Ал-
тайской митрополии 
был запланирован в 
рамках первосвяти-
тельского визита в ре-
гионы Крайнего Севера 
и Западной Сибири. 

Барнаул стал конечным 
пунктом рабочей поездки 
патриарха. Накануне он по-
бывал в Республике Алтай, 
где провел официальные ме-
роприятия. На торжествен-
ном богослужении на главной 
площади республиканской 
столицы вместе с патриархом 
Кириллом молились около 
пяти тысяч человек. 

В аэропорту столицы Ал-
тайского края святейшего 
владыку встретили губер-
натор Александр Карлин, 
председатель краевого Зако-
нодательного Собрания Иван 
Лоор, главный федеральный 
инспектор в Алтайском крае 
Михаил Чугуев, митрополит 
Барнаульский и Алтайский 
Сергий, а также архиереи и 
духовенство. 

В краевой столице 21 сентя-
бря патриарх принял участие 
сразу в нескольких меропри-
ятиях, которые собрали тыся-
чи верующих. Предстоятель 

Русской православной церкви 
совершил великое освяще-
ние храма во имя Святителя 
Димитрия, митрополита Ро-
стовского, в Барнауле, а так-
же возглавил Божественную 
литургию. 

Попасть на службу мечтали 
тысячи прихожан. Некоторые 
пришли к шести утра, но в 
храме, естественно, места 
всем не хватило. Для тех, кто 

остался на площади Спарта-
ка, у храма специально был 
установлен огромный экран, 
транслирующий богослуже-
ние. Люди стояли несколько 
часов, несмотря на непрекра-
щающийся проливной дождь. 

– Я готова стоять часами, – 
рассказывает 70-летняя Нина 
Петровна Баринова из поселка 
Южного. – Кажется, что и ноги 
не устали. Сегодня великий 

день – когда еще к нам прие-
дет владыка?! Я здесь, чтобы 
помолиться вместе с ним и 
попросить за тех людей, кому 
нужна помощь… 

– А у меня вчера внучка 
родилась, – перебивает Инна 
Сафронова. – Теперь я знаю, 
где буду ее крестить…

Барнаульский храм во 
имя Святителя Димитрия, 
митрополита Ростовского, – 
один из красивейших храмов 
Алтайского края. Возведен-
ный в первой трети 19 века, 

в советское время он был 
практически разрушен. Его 
реконструкция началась в 
конце 1990-х годов. В 2002 
году церковь Святителя Ди-
митрия Ростовского была 
включена в федеральную це-
левую программу «Культура 
России». С 2004 года начались 
реставрационные работы по 
восстановлению храма. На 
средства, выделенные госу-
дарством, при содействии 
администрации Алтайского 
края и с участием благотво-
рителей храм был полностью 
отреставрирован. В 2011 году 
впервые после 90-летнего пе-
рерыва в праздник Светлого 
Христова Воскресения здесь 
состоялась первая Божествен-
ная литургия.

…Совершив богослужение, 
предстоятель Русской право-
славной церкви отправился 
в район ДК «Трансмаш», где 
совершил чин освящения 
закладного камня в основа-
ние будущего Спасского кафе-
дрального собора. Он станет 
самым большим собором в 
Алтайском крае. В торжествен-
ных мероприятиях также 
приняли участие губерна-
тор края Александр Карлин, 
председатель АКЗС Иван Лоор, 
представители депутатского 
корпуса, первый заместитель 
губернатора Сергей Локтев, 
митрополит Барнаульский и 
Алтайский Сергий и другие 
официальные лица.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

В утренние часы местами в северных и предгорных 
районах дождь, возможно с мокрым снегом.

В последующие двое суток в крае
23 сентября Ветер юго-западный, 

5-10 м/сек., с усилением 
ночью до 15, днем до 20 м/сек. 

24 сентября Ветер северо-западный, 
5-10 м/сек., с усилением 
ночью до 20, днем до 15 м/сек. 

Ветер северо-западный, 10-15 м/сек., 
местами порывы до 18-23 м/сек.
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НОВОСТИ
Деловой визит

Голландия проявила заинтересованность в сотрудниче-
стве с Алтайским краем в области сельского хозяйства 
и фармацевтики.

24 сентября в Алтайский край с официальным визитом 
прибудет Чрезвычайный и Полномочный Посол Королевства 
Нидерландов в РФ Рон ван Дартел. В краевом управлении по 
обеспечению международных и межрегиональных связей со-
общили, что запланирована его встреча с губернатором края 
Александром Карлиным. На переговорах будут обсуждаться 
вопросы реализации договоренностей с голландской компанией 
DSM по проведению в Алтайском крае исследовательских работ 
по выпуску заквасочных культур, кормовых премиксов для 
животных с дальнейшей локализацией производства. 

Помимо представителей экономического отдела Посольства 
Нидерландов в России во встрече примут участие директор 
«ДСМ Восточная Европа» Владимир Бонгард и руководители 
отраслевых направлений компании. Голландская компания 
DSM является крупнейшим в мире производителем кормовых 
смесей, ферментов для продуктов питания, активных фарма-
цевтических ингредиентов.

Вадим КУЛЕШОВ

В квартирах наступило лето 
К понедельнику, 21 сентября, в более чем 70% жилых 

домов Барнаула было запущено отопление. 
Еще раньше, к 18 сентября, батареи нагрелись в большинстве 

школ, больниц, детских садов. Как пояснили «Алтайской правде» 
в пресс-службе городской администрации, в первую очередь 
к отоплению подключают объекты социальной сферы, затем 
жилые дома. На момент, когда верстался номер, тепло подано 
в 166 детских садов, 80 школ, 103 медицинских объекта и 2102 
жилых многоквартирных дома. 

Наталья СОХАРЕВА 

Двадцатка лучших
Приказом Министерства образования и науки России 

утвержден список победителей конкурса лучших учителей 
на получение денежного поощрения в рамках реализации 
приоритетного национального проекта «Образование». В 
их число вошли и 20 педагогов из Алтайского края. 

По традиции ко Дню учителя они получат почетные грамоты 
министерства и денежные поощрения в размере 200 тыс. рублей, 
выделенные из федерального бюджета. Об этом сообщает Глав-
ное управление образования и молодежной политики региона.

Конкурс проводят в рамках проекта «Образование» с 2006 года. 
Начиная с 2010 года в соответствии с Указом президента России 
денежное поощрение ежегодно выплачивают 1 тыс. учителей. 
Это лучшие педагоги, реализующие общеобразовательные 
программы начального общего, основного общего и среднего 
общего образования, имеющие высокие достижения в педаго-
гической деятельности, получившие общественное признание.

Со списком победителей из Алтайского края можно ознако-
миться на региональном сайте приоритетного национального 
проекта «Образование». С 2006 по 2015 год победителями кон-
курса стали 933 учителя региона.

Татьяна КУЗЬМИЧ

День открытых дверей 
День открытых дверей прошел в Алтайском лесном 

селекционно-семеноводческом центре. 
Экскурсию для ребят Бобровской средней школы провёл 

директор центра Виктор Бубенщиков. Мероприятие организо-
вано в рамках Всероссийской акции «Лесники открывают двери», 
инициированной Федеральным агентством лесного хозяйства.

Соб. инф.
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У храма был установлен большой экран, транслирующий службу.Негде яблоку упасть...

Крестный ход.

Совершается таинство.

Божественная литургия началась.Несмотря на непогоду, к храму пришли тысячи прихожан.

Патриарха Кирилла встречали губернатор Александр Карлин 
и митрополит Барнаульский и Алтайский Сергий.
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В Барнауле завершается 
реализация прог раммы 
по переселению граждан 
из аварийного жилья.

На днях более 240 барнауль-
цев улучшили свои жилищ-
ные условия, то бишь стали 
новоселами. 87 квартир для 
семей из аварийных домов 
администрация города при-
обрела в многоэтажке на ул. 
Сергея Ускова, 22.

Как рассказал замести-
тель председателя комите-
та по ЖКХ администрации 
Барнаула Владимир Сбитнев, 
они пригласили семьи к себе 
и устроили специальную 
жеребьевку. Говоря по-про-
стому, народ тянул жребий 
и сам выбирал себе этаж и 
номер будущей квартиры. 
Чтобы, значит, никому не 
обидно.

– Как показывает практи-
ка, такая форма получения 
квартир жителей устраивает, 
– говорит зампред. – Раньше, 
когда мы сами раздавали лю-
дям квартиры, кого-то мог не 

устроить этаж, теперь все в 
их руках.

Упомянутый многоквар-
тирный дом возведен в ми-
крорайоне краевого центра 
с развитой транспортной ин-
фраструктурой, рядом школа, 
детский сад, магазины. Квар-
тиры сдаются с полной вну-
тренней отделкой, в каждой 
из них имеются электроплита 
и необходимая сантехника. 
Нам лишь показалось, что на 
прилегающей территории 
маловато места для парков-
ки автомобилей. Но тем не 
менее…

– Наша семья очень счастли-
ва! – радуется хозяйка нового 
жилья Анастасия Заковряши-
на. – Мы наконец получили, 
что хотели. Нас устраивают 
район, этаж, планировка – все 
как надо, и детская площадка 
у дома, хочется скорее перее-
хать и жить в своей квартире.

Программа «Переселе-
ние граждан из аварийного 
жилищного фонда» на 2013-

2017 годы в Алтайском крае 
реализуется в соответствии 
с графиком. Всего за 5 лет в 
крае должно быть переселено 
11 130 человек, на сегодня пере-
селение граждан из аварийного 
жилья выполнено уже на 30 %.

– Реализация краевой про-
граммы в Барнауле заверша-
ется, – пояснил начальник 
управления по жилищно-ком-
мунальному хозяйству Глав-

строя Андрей Голубцов. – Все 
дома, признанные аварийны-
ми до 1 января 2012 года, бу-
дут расселены в текущем году. 
Переселение продолжится в 
Алейске, Бийске, Камне-на-
Оби, Рубцовске, а также в не-
скольких сельских районах.

По его словам, в рамках 
краевой адресной програм-
мы «Переселение граждан из 
аварийного жилищного фон-
да» на 2013-2017 годы всего в 
столице региона будет пересе-
лено более двух тысяч человек. 
Сегодня по программе новое 
жилье уже получили 1079 из 
них. До конца этого года еще 
столько же человек станут но-
воселами в многоквартирных 
домах на ул. С. Ускова, 16, 18, 
23, Взлетной, 50, Солнечная 
поляна, 99 и 99-б. Общая пло-
щадь жилых помещений без 
малого 5000 кв. м.

Вадим ИСАЕВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ

 (фото)

Вопрос в студию
Губернатор Алтайско-
го края стал гостем 
информационной про-
граммы «ОТРажение» 
Общественного теле-
видения России.

14 сентября в прямом 
эфире программы «ОТРа-
жение» Общественного теле-
видения России губернатор 
Алтайского края Александр 
Карлин рассказал о некото-
рых итогах своей работы 
за минувшее десятилетие 
на высшей должности в ре-
гионе. Отвечая на вопрос 
ведущих об уровне зар-
плат в крае, он отметил: 
«Десять лет назад средняя 
заработная плата в сельском 
хозяйстве была около трех 
тысяч рублей в месяц. Се-
годня она немного ниже, 
чем средняя по региону, 
которая составляет девят-

надцать тысяч рублей. Тем-
пы роста и номинальной, и 
реальной покупательной 
способности населения и 
заработной платы заметно 
выше среднероссийских».

Александр Карлин под-
черкнул, что в Алтайском 
крае выпускают четверть 
общесибирского объема 
продовольственной про-
дукции. Глава региона на-
звал ближайшие задачи на 
будущее. Во-первых, необхо-
димо наращивать объемы 
производимого продоволь-
ствия; во-вторых, повышать 
качество производимой 
продукции. Наконец, до-
биваться большей эконо-
мической выгоды от этого 
вида деятельности, повы-
шать производительность 
труда. Залогом будущих 
успехов станет, например, 
обновление парка сельско-

хозяйственной техники: за 
последние годы в крае на 
приобретение сельхозма-
шин было выделено более 
40 млрд рублей.

Телезрители из Алтай-
ского края поднимали 
темы налоговых каникул 
малого бизнеса, состоя-
ния дорог и так далее. В 
текущем году, как сооб-
щил губернатор, на 119 
километрах из 800 кило-
метров федеральных трасс 
проведут ремонт. В то же 
время 16 тыс. 600 киломе-
тров региональных дорог 
(вторая по протяженности 
сеть дорог в России) нахо-
дится в компетенции реги-
ональных властей. В июне 
завершили капитальный 
ремонт автодороги Слав-
город – Яровое, ремонти-
руют большое количество 
других магистралей. Но 

недорабатывают в данном 
вопросе муниципальные 
органы, ответственные за 
состояние автотрасс вну-
три населенных пунктов, 
хотя им выделяют каждый 
десятый рубль из дорож-
ного фонда. Более того, в 
этом году сверх лимитов 
направили 400 млн рублей, 
чтобы муниципалитеты в 
зоне своей ответственно-
сти поработали дополни-
тельно.

Около 5 млрд рублей 
выделили в этом году на 
господдержку сельского 
хозяйства. По мнению гу-
бернатора, на самом деле 
эти средства транслируют 
соотечественникам – тем, 
кто приобретает высоко-
качественные алтайские 
продукты питания.

Пресс-служба
 администрации края.

Кто получит гранты?
В Алтайском крае определяют 
первых в этом году получа-
телей целевых грантов на 
создание и развитие собствен-
ного дела. Итоговые заседания 
конкурсной комиссии проходят 
в региональном управлении 
по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфра-
структуры.

Грантовые средства предоставляют 
начинающим субъектам малого биз-
неса для софинансирования расходов, 
связанных с началом предпринима-
тельской деятельности на приобрете-
ние основных средств, в том числе при 
заключении договора коммерческой 
концессии, выплат по передаче прав 
на франшизу. Размер одного гранта 
в этом году увеличили с 300 до 500 
тыс. рублей. Общая сумма средств из 
краевого и федерального бюджетов 
составляет 30 млн рублей.

По данным управления, на пер-
вый конкурсный отбор поступило 

135 заявок, из них 37 высоко оценили 
члены конкурсной комиссии и допу-
стили к защите. Все бизнес-проекты 
предусматривают развитие востребо-
ванных видов деятельности в регио-
не: развитие частной стоматологии, 
придорожного сервиса, производство 
строительных материалов и оказание 
услуг в сфере строительства, бытовых 
услуг населению, сельский туризм 
и другие.

15 сентября на заседании членов 
конкурсной комиссии рассмотрели 
12 проектов начинающих предпри-
нимателей. Среди них – организа-
ция ярмарочной площадки «Дары 
Алтая» для торговли дикоросами и 
продукцией фермерских и личных 
подсобных хозяйств в Тальменском 

районе, открытие детского стомато-
логического кабинета в Крутихин-
ском районе, организация частной 
медико-диагностической клиники, 
создание детского многопрофильного 
спортивного центра, работа предпри-
ятия по сбору и переработке бытовых 
отходов и другие.

Например, проект по организации 
работы многопрофильного спортив-
ного центра в Новоалтайске представ-
лял его руководитель – российский 
спортсмен-гимнаст мастер спорта 
международного класса Сергей Хо-
рохордин. Частное спортивное заве-
дение для занятий детей с трех лет 
уже действующий проект. Здесь также 
проводят занятия по спортивной и 
художественной гимнастике и парку-
ру для подростков. Для расширения 
направлений деятельности требует-
ся приобретение дополнительного 
спортивного оборудования. Согласно 
проекту ожидаемое число занимаю-
щихся в центре составит 290 детей и 
взрослых.

Лариса ХИЩЕНКО

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
ГОСПРОГРАММА

Подсчитано, поселено

В список 
становись!

Губернатор Алтайского края Александр Карлин подписал 
постановление «Об утверждении порядка формирования 
списков молодых семей, предоставления и использования 
социальной выплаты в рамках реализации государственной 
программы Алтайского края «Обеспечение доступным и 
комфортным жильем населения Алтайского края» на 2014 
– 2020 годы, сообщает Главное управление образования и 
молодежной политики Алтайского края.

Постановление определяет порядок формирования списков 
молодых семей и внесение в них изменений, регулирует на 
нормативно-правовом уровне взаимоотношения, возникаю-
щие в процессе проведения мероприятий программы между 
уполномоченными органами местного самоуправления реги-
она, молодыми семьями – участниками программы и адми-
нистрацией края.

В постановлении определены условия расчета, предоставле-
ния и использования социальных выплат для молодых семей 
на приобретение жилого помещения или создание объекта 
индивидуального жилищного строительства, указан перечень 
документов, необходимых для участия в программе и получе-
ния социальных выплат.

Утверждение документа позволит максимально эффек-
тивно проводить мероприятия программы и оптимизиро-
вать использование молодыми семьями государственной 
поддержки.

С 2004 года в регионе реализуют подпрограмму «Обеспе-
чение жильем молодых семей в Алтайском крае» в рамках 
федеральной программы «Жилище». За 10 лет реализации 
подпрограммы около 7 тыс. молодых семей приобрели жилье. 
Это более 21 тыс. человек. У программы есть региональная 
особенность. 

Только в Алтайском крае по решению губернатора края 
стимулируют направление средств поддержки на первичный 
рынок. Семья получает субсидию в большем размере, если 
средства идут на покупку нового жилья или его строительство. 
В результате существенно увеличилась доля приобретений 
нового жилья: с 13% в 2008 году до 50-60% в последние годы. 
За 10 лет реализации программы в поддержку строительной 
отрасли направили 3 млрд 300 млн рублей бюджетных средств 
и средств семей.

Экзаменов 
стало больше

С этого учебного года выпускников девятых классов 
ждут изменения в государственной итоговой аттестации 
(ГИА): количество обязательных экзаменов увеличено до 
четырех.

Как и прежде, учащиеся будут сдавать русский язык и мате-
матику. Кроме того, теперь они должны выбрать два предмета 
из следующего списка: литература, физика, химия, биология, 
география, история, обществознание, иностранные языки, 
информатика и ИКТ. 

Результаты экзаменов по выбору, в том числе неудовлет-
ворительные, не будут влиять на получение аттестата, а 
пересдать неудовлетворительную отметку можно будет 
только по обязательным предметам. В Главном управле-
нии образования и молодежной политики отмечают, что в 
этом году в Алтайском крае участие в ГИА приняли более 20 
тысяч выпускников 9 классов и только 6,4 % из них сдавали 
экзамены по выбору.

Татьяна КУЗЬМИЧ

Монсон снова 
прилетел в Барнаул 

20 сентября легендарный американский боец Джефф Мон-
сон прилетел в Барнаул на открытие центра смешанных еди-
ноборств Top Team Siberia. 

Джефф Монсон – один из самых известных в мире бойцов 
джиу-джитсу, ветеран ММА (смешанные боевые искусства). 
Эпатажный Монсон уже бывал в Барнауле: в ноябре 2014 года 
он участвовал в спортивном турнире «Великий бой на великом 
Алтае» и показал публике свой коронный удушающий прием. 
В этот раз у Джеффа иная миссия – он был почетным гостем на 
открытии нового спортивного центра. 

Top Team Siberia – это большой клуб в центре города, где 
можно изучать разные виды смешанных единоборств. 

Как сообщили «Алтайской правде» администраторы клуба, 
к приезду Монсона тщательно готовились. Легендарный боец 
провел мастер-класс, раздал автографы. 

«Мы уверены, что выступление такого титулованного спор-
тсмена вдохновит многих детей вести здоровый образ жизни 
и заниматься спортом», – добавили в клубе. 

Наталья СОХАРЕВА

НОВОСТИ

Награды Алтая – 
Президентскому оркестру

Губернатор Александр Кар-
лин вручил награды Алтайско-
го края представителям Прези-
дентского оркестра.

15 сентября в Представитель-
стве Алтайского края при Пра-
вительстве России состоялась 
церемония вручения наград 
представителям Президентско-
го оркестра. Почетной грамотой 
администрации Алтайского 
края отмечены начальник Пре-
зидентского оркестра Службы 
коменданта Московского Кремля 
Вера Крылова и военный дири-
жер оркестра Евгений Никитин, 
благодарностью – заместитель 
начальника оркестра Андрей 
Мельников и инспектор оркестра 
Павел Клочков. Они удостоены 
наград региона за активное уча-
стие в проведении торжествен-
ных мероприятий, посвященных 
70-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне.

Напомним: по приглашению 
Александра Карлина Прези-
дентский оркестр Службы ко-
менданта Московского Кремля 
Федеральной службы охраны 

России выступал в Алтайском 
крае с 11 по 13 мая. Гастроли 
начались с выступления в Ал-
тайском краевом театре драмы 
имени Василия Шукшина, где 
оркестр представил программу 
«Марш Победителей», затем на 
площади Сахарова музыканты 
дали плац-концерт. 12 и 13 мая 
Президентский оркестр выступал 
в Бийске и Белокурихе. Среди по-
четных зрителей были ветераны 
Великой Отечественной войны и 
труженики тыла, представители 
общественных объединений и 
военнослужащие.

В ходе церемонии вручения 
наград глава региона сердечно 
поблагодарил оркестрантов за 
участие в праздновании юбилея 
Победы, когда они выступили с 
концертной программой «Музы-
ка Победы» в Барнауле, Бийске и 
Белокурихе. Александр Карлин 
выразил надежду на то, что став-
шие уже традиционными встре-
чи Президентского оркестра со 
зрителями на алтайской земле 
будут продолжены.
Пресс-служба администрации края.

Мы им – облепиху, 
они нам – хаски

Представители малого и 
среднего бизнеса Ханты-Ман-
сийского автономного округа 
заключили значительное коли-
чество договоров о сотрудни-
честве с алтайскими предпри-
ятиями.

В Бийске побывала делегация 
из Ханты-Мансийского автоном-
ного округа. Предпринимателей 
Югры интересовало установление 
экономических связей с партне-
рами из Алтайского края, сооб-
щает Центр поддержки экспорта 
Югры.

Северяне побывали на сель-
скохозяйственном предприятии 
«Заря» на шоковой заморозке об-
лепихи. Презентация продукции 
«Зари» завершилась деловыми 
переговорами и подписанием 
соглашений о поставке заморо-
женной облепихи и облепихового 
концентрата.

В ходе «круглого стола» с веду-
щими предприятиями Бийска в 

области производства пищевых 
продуктов и БАДов, гостинич-
ного и туристического бизнеса, 
лесопереработки и производ-
ства сувенирной продукции 
были заключены соглашения о 
сотрудничестве. В свою очередь 
представители компаний Югры, 
работающие в сфере туризма, 
предложили сотрудничество по 
этно- и экстримтуризму, органи-
зации индивидуальной охоты, 
а также организовать совмест-
ный проект с применением так 
называемой хаскотерапии для 
лечения детей с ограниченными 
возможностями. Опыт работы с 
хаски уже дает поразительные 
результаты в лечении детского 
церебрального паралича, раз-
витии речи у детей и др. Для на-
чала гостья Марина Демидова, 
работающая в этом направлении, 
пообещала подарить на развод пару 
хаски.

Евгений ШУМИЛОВ

КРАТКО ПРЯМОЙ ЭФИР

МАЛЫЙ БИЗНЕС

Деревьев маловато, зато в наличии полностью укомплектованная детская площадка.

Хозяйка-новосел Тамара Забродина: «Всю жизнь прожили 
на первом этаже, и мечта сбылась – переехали на третий. 

Свет, простор – красота!»

СПРАВКА
До конца текущего года 
запланировано расселе-
ние 1276 человек из
486 жилых помещений 
общей площадью почти 
16 тыс. квадратов.

ВЛОЖЕН В БАРНАУ
ЛЕ НА ЛИКВИДАЦИЮ 
АВАРИЙКИ НА 2014
2015 ГОДЫ ИЗ ФОНДА 
СОДЕЙСТВИЯ ЖКХ, 
КРАЕВОГО И МЕСТНОГО 
БЮДЖЕТОВ

651МЛН РУБ.  

РАЗМЕР ОДНОГО ГРАНТА 
В ЭТОМ ГОДУ

500 ТЫС. РУБ.   

УКАЗ ГУБЕРНАТОРА АЛТАЙСКОГО КРАЯО  П   А  А  
НАГРАДИТЬ:

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ АДМИНИСТРАЦИИ АЛТАЙСКОГО КРАЯ
за значительный вклад в сохранение и приумножение 

культурно-просветительских традиций, духовно-нравствен-
ное воспитание молодого поколения, а также за активное 
участие в социальной и общественнойдеятельности города 
Рубцовска Кизюна Михаила Ивановича, секретаря Рубцов-
ской и Алейской епархии Русской Православной Церкви, 
благочинного Рубцовского церковного округа.

Губернатор Алтайского края 
А. КАРЛИН.

г. Барнаул
15 сентября 2015 года
№90

РАСПОРЯЖЕНИЕ  15.09.2015 № 68-О  Б  Г  А  
Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края:
за многолетний добросовестный труд и высокий профес-

сионализм:
Большакову Надежду Ивановну, системного администратора 

– ведущего специалиста информационного центра Избира-
тельной комиссии Алтайского края, Усть-Калманский район;

Зябкину Ольгу Григорьевну, системного администратора 
– главного специалиста информационного центра Изби-
рательной комиссии Алтайского края, Павловский район;

Кожевникова Владимира Афанасьевича, врача – детского 
хирурга отделения хирургического для детей краевого госу-
дарственного бюджетного учреждения здравоохранения «Ал-
тайская краевая клиническая детская больница», г. Барнаул;

Серякову Татьяну Алексеевну, системного администратора 
– ведущего специалиста информационного центра Избира-
тельной комиссии Алтайского края, Завьяловский район.

Губернатор Алтайского края 
А. КАРЛИН.

ОФИЦИАЛЬНО

Братья Дмитрий и Михаил Забродины присматривают 
место для электроплиты.
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Патриарх Московский 
и всея Руси Кирилл ос-
вятил камень в осно-
вание Спасского кафе-
дрального собора.

На месте будущего храма 
собрались сотни человек. В 
числе присутствующих были 
губернатор Александр Карлин, 
председатель Законодатель-
ного Собрания Иван Лоор, 
депутаты АКЗС и другие. Па-
триарх поздравил всех с важ-
ным событием – закладкой 
еще одного храма в Барнауле 
и призвал строить как можно 
больше.  

– Барнаул – город большой, 
сотни тысяч людей, – сказал 
он. – Если взять статистику по 
крещеным людям, то количе-
ство сегодняшних храмов в 
Барнауле весьма незначитель-
ное. Кому-то может показать-
ся, что их достаточно. Но все 
зависит от того, что мы связы-
ваем с ними. Если просто захо-
дим в храм, поставим свечку, 
перекрестимся и потом уйдем 

к своим проблемам, то тогда, 
может быть, и храмов не нуж-
но, а будет достаточно часовен, 
поклонных крестов. Другое 
дело, когда мы с храмом свя-
зываем свою собственную 

жизнь, воспитание детей, их 
духовное и культурное просве-
щение, работу с молодежью и 
престарелыми людьми, акти-
визацию социальной жизни, 
как это всегда было на Руси. 
Сегодня перед нами стоят 
большие задачи, связанные 
с воспитанием молодежи, пре-
одолением преступности, кор-
рупции, изменением качества 
нашей жизни, повышением 
личной, семейной и служеб-
ной ответственности каждого 
человека, и вопрос строитель-
ства храмов становится очень 

актуальным. Их должно быть 
ровно столько, чтобы люди 
могли образовывать вокруг 
них реальные приходы, соци-
альный актив, который будет 
опорой государства, народа. 

Именно поэтому мы сегодня 
строим храмы. И призываем 
всех: власть, представителей 
бизнеса откликнуться на 
этот призыв как на один из 
очень важных приоритетов. 
Храмы строятся для вас – со-
временных людей, россиян 
21 века. Что вы хотите, то и 
будет вокруг них. При многих 
храмах существуют спортив-
ные секции, замечательные 
кружки. Дети приходят туда и 
оказываются в благоприятной 
атмосфере…

Патриарх отметил, что ос-

вящает камень в основание 
будущего Спасского кафе-
дрального собора как один 
из многих, которые нужно 
будет построить. 

– Как сказал мой покойный 
предшественник – святейший 
патриарх Алексий, чем больше 
будет храмов, тем меньше у 
нас станет тюрем и исправи-
тельных учреждений, – под-
черкнул Патриарх Московский 
и всея Руси Кирилл.

Отметим, что кафедраль-
ный собор построят в Бар-
науле недалеко от парка 
«Солнечный ветер». Он будет 
двухъярусный. В нижнем яру-
се расположатся помещения 
епархиального и приходско-
го назначения, в том числе 
воскресная школа. Высота 
собора от основания до кре-
ста составит 45 метров. Храм 
будет пятикупольный. Проект 
создан московской творческой 
мастерской Дмитрия Трофи-
мова «Царьград». 

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото) 

СОЦИУМ
КРАТКОВ ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ 

В сентябре 2016 года в Ал-
тайском крае пройдут выбо-
ры нескольких уровней, в том 
числе депутатов Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания. О специфике рабо-
ты народного избранника 
на избирательном округе 
наш сегодняшний разговор 
с заместителем председа-
теля АКЗС – председателем 
комитета по правовой по-
литике Андреем Осиповым.В   –   

– Андрей Геннадьевич, вы изби-
раетесь в АКЗС уже в третий 
раз, но впервые работаете на 
округе в тандеме с Вадимом 
Смагиным. Вам удобно в одной 
связке?

– Такое сотрудничество выгодно 
прежде всего для избирателей. В дека-
бре 2011 года во время избирательной 
кампании основной наш посыл к на-
селению заключался в простой фразе: 
«Два депутата лучше, чем один!» То 
есть жители, чьи интересы мы вместе 
представляем в АКЗС, находятся в 
более выгодном положении. Именно 
поэтому мы с Вадимом Петровичем 
избирались в тандеме, оба являемся 
членами партии «Единая Россия» и на 
протяжении четырех лет работаем в 
тесном взаимодействии.

– Общеизвестная и наиболее 
распространенная форма ра-
боты депутата на округе – 
встречи с избирателями, про-
ведение личных приемов. Какие 
еще формы работы используете 
вы?

– Личные приемы – это обязатель-
ная составляющая работы любого 
депутата. Встречи с избирателями 
проходят в плановом режиме, за-
писаться может любой желающий. 
Специфика моего избирательного 
округа состоит в том, что он включает 
пять сельских районов: Ельцовский, 
Зональный, Солтонский, Тогульский 
и Целинный. Это налагает свои осо-

бенности. Например, не так часто 
творческие профессиональные кол-
лективы едут в отдаленные районы 
края. Именно поэтому мы поставили 
задачу просветительского плана: 
к 70-летию Победы в районах для 
ветеранов, участников войны, тру-
жеников тыла организовали высту-
пление Государственного молодежно-
го ансамбля песни и танца «Алтай». 
Ельцовский Дом досуга стал первой 
в крае сельской площадкой, где в 
полном объеме была представлена 
концертная программа «Алтай – жем-
чужина России».

В эту программу вошел одноактный 
балет по одноименной поэме Алексан-
дра Твардовского «Дом у дороги», хорео-
графом-постановщиком которого стал 
народный артист СССР, легендарный 
Владимир Васильев. При взаимодей-
ствии с управлением администра-
ции Алтайского края по культуре и 
архивному делу удалось организовать 
спектакли в Ельцовском, Тогульском и 
Целинном районах. Подобные высту-
пления значительно приближают вы-
сокое, большое искусство к сельским 
жителям, у которых нет возможности 
самим добираться до города.В  

– Большое внимание вы уделяе-
те также развитию спорта в 
округе и приобщению молодежи 
к здоровому образу жизни...
– Это действительно так. Как я 

уже отмечал, именно совместная 
работа с Вадимом Смагиным, акку-
муляция наших усилий, позволяет 
решать поставленные задачи. За эти 
годы у нас сложилась традиция – ко 
Дню знаний мы посещаем школы, 
постоянно пополняем и обновляем 
спортивный инвентарь для ребят. В 
этом году 1 сентября мы побывали в 
Солтонском и Ельцовском районах и 
вручили школьникам наши совмест-
ные с Вадимом Смагиным подарки 
– футбольные, волейбольные мячи, 
волейбольную сетку в спортзал.

– Расскажите о розыгрыше лет-
него Кубка, который ежегодно 
проходит только на террито-
рии вашего округа.

– Мы уже четвертый год прово-

дим спортивные состязания среди 
спортсменов избирательного окру-
га. Первый летний Кубок прошел в 
2012 году в селе Бочкари Целинного 
района. В 2013-м эстафету принял Зо-
нальный район, сельские спортсмены 
соревновались на стадионе поселка 
Мирного. А летом 2014 года спортив-
ный праздник провели на базе Ель-
цовского района. В этот же год меро-
приятие приобрело официальный 
краевой статус и вошло в календарь 
спортивно-массовых мероприятий 
Алтайского края.

Всего за три года межрайонные 
соревнования поднялись на более 
высокую и качественную ступень. 
Традиционно для выполнения судей-
ских функций при помощи краевого 
управления по физической культуре и 
спорту мы приглашаем высококвали-
фицированных профессионалов – су-
дей международного уровня. Поверь-
те, на молодых сельских спортсменов 
арбитры с международным опытом 
оказывают колоссальное впечатление. 
Я не слышал, чтобы депутаты про-
водили аналогичные масштабные 
соревнования среди спортсменов на 
каком-либо другом избирательном 
округе.Р   

– Вы постоянно инициируете 
в районах различные меропри-
ятия, которые проходят на вы-
соком уровне. Как это удается 
делать при скудных бюджетах 
муниципалитетов?
– Действительно, мы часто выдвига-

ем идеи, которые порой очень трудно 
реализовать. Но это только на первый 
взгляд. Когда объединяются усилия 
администрации района, депутатов, 
предпринимателей, то нерешаемых 
задач не бывает. Ярким примером мо-
жет послужить открытие в августе 
текущего года стадиона в селе Тогул. 
Именно благодаря совместным усили-
ям нам удалось практически заново 
построить стадион. Средства на ре-
конструкцию были привлечены из 
разных источников: федерального и 
краевого бюджетов, выигранные по 
гранту, средства муниципального 
бюджета и местных предпринима-
телей. Этот стадион еще долгие годы 

будет служить всем жителям Тогуль-
ского района.

Главный посыл, который мы пыта-
емся донести: люди сами должны как 
минимум захотеть изменить что-либо 
на своей улице, в своем селе или райо-
не. Мы стараемся оказывать помощь 
прежде всего тем, кто сам прилагает 
определенные усилия, проявляет за-
интересованность и принимает непо-
средственное участие в общих делах. 
Именно так произошло в Зональном 
районе, когда обратились родители 
малышей-дошколят с просьбой по-
мочь в ремонте пола танцевального 
зала. Как оказалось, они уже своими 
силами отремонтировали арендуемое 
помещение, приобрели и установили 
необходимое оборудование, зеркала, 
сшили для юных танцоров костюмы, 
оплачивают услуги хореографа. В таких 
случаях отказать просто невозможно. И 
уже сегодня юные танцоры радуют сво-
ими выступлениями жителей района.

– Вероятно, это не единствен-
ный пример?

– Их предостаточно. С большим 
удовольствием мы помогли отрестав-
рировать мемориал Славы в селе Ниж-
няя Ненинка Солтонского района к 
70-летию Победы. Когда видишь заин-
тересованность и конкретную работу 
главы администрации сельсовета, 
когда местные жители и предпри-
ниматели вкладывают собственные 
средства и осуществляют работы 
по благоустройству мемориального 
комплекса – остаться безучастным 
невозможно. В итоге к 9 Мая жители 
села получили памятник, достойный 
своих великих предков, павших за 
Родину.

Активно поддерживаем инициа-
тивы районов об участии в Губерна-
торских грантах. Так, например, в 
Тогульском районе получены гранты 
на спортплощадку и на изготовление 
сувенирных изделий, в селе Бочкари 
Целинного района и п. Октябрьском 
Зонального района благоустроены 
улицы. И работа в этом направлении 
не прекращается.

Идея мероприятия, к которому мы 
готовимся сегодня, была заложена 
еще весной, когда ко мне на личном 
приеме обратилась председатель 
краевого совета семей погибших 

защитников Отечества Валентина 
Булгакова с просьбой помочь приве-
сти в порядок могилу Героя России 
Александра Лайса, похороненного в с. 
Ненинка Солтонского района. Звание 
Героя России Александру Лайсу было 
присвоено спустя год после его гибе-
ли. И обычное захоронение оказалось 
не соответствующим требованиям к 
могиле Героя России.

В течение лета мы провели необ-
ходимую организационную работу, 
взяв на себя все расходы по созданию 
нового мемориала, установлению па-
мятной таблички на школе, где учил-
ся Александр. 25 сентября состоится 
торжественное открытие памятни-
ка Герою России. Это действительно 
очень важное для всего Алтайского 
края событие.

Уже подтвердили свое участие 
митрополит Барнаульский и Алтай-
ский, глава Алтайской митрополии 
Сергий, представители делегации 
Героев Советского Союза и Россий-
ской Федерации из разных регионов 
страны, традиционно посещающих 
Алтайский край для участия в ме-
роприятиях Всероссийской акции 
«Вахта Героев Отечества».П  

– Вы уже восемь лет являетесь 
депутатом Законодательного 
Собрания на данном избира-
тельном округе, какие изме-
нения можете отметить за 
эти годы?
– В нашем регионе произошли очень 

принципиальные трансформации. 
Результаты работы губернатора Алтай-
ского края и в целом администрации 
мы видим невооруженным глазом. 
Идет интенсивное развитие социаль-
ной сферы – нигде в регионах за Уралом 
за десять лет не построено столько уч-
реждений здравоохранения, образова-
ния, культуры и спорта. Если судить по 
избирательному округу, то необходимо 
подчеркнуть, что в каждом районе 
были капитально отремонтированы 
школы, детские сады, больницы, Дома 
культуры, спортивные сооружения. И 
главное – работа в этом направлении 
продолжается.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Акцент – 
на электронные услуги

Юрий Калашников, руководитель управления Росре-
естра по Алтайскому краю, провел пресс-конференцию 
об итогах деятельности ведомства за первое полугодие 
текущего года.

В I полугодии 2015 года на фоне общего замедления эконо-
мических процессов обозначилась тенденция к уменьшению 
количества пакетов документов, принятых на государственную 
регистрацию прав на 13%. В то же время на 96% увеличилось 
количество запросов на выдачу сведений из ЕГРП.

Отмечено снижение общего количества зарегистрированных 
прав (на 18,9%) и в том числе количества зарегистрированных 
прав собственности на жилые помещения (на 10,6%).

На фоне зафиксированного в конце 2014 года резкого всплеска 
покупательской активности уменьшилось суммарное число 
случаев регистрации ипотеки по всем видам объектов недвижи-
мости (на 20,0%) и на жилые помещения в частности (на 24,6%).

В целом, по информации руководителя управления, текущий 
год в большей степени характеризуется стагнацией рынка недви-
жимости, в особенности в части покупки жилья на первичном 
рынке. На активность граждан и организаций по заключению 
сделок с недвижимостью повлияло ужесточение требований 
банков к потенциальным заемщикам и рост процентных ставок 
по ипотечным кредитам. Вместе с тем определенным сдержи-
вающим фактором для дальнейшего падения рынка являются 
введенные Правительством РФ меры государственной поддержки 
и льготное кредитование отдельных категорий граждан.

На 29% уменьшилось число зарегистрированных договоров 
участия в долевом строительстве, что объяснимо опасениями 
потенциальных инвесторов осуществлять долгосрочные вложе-
ния в строящуюся недвижимость и завершением уже начатого 
строительства.

По вопросу об осуществлении управлением государственного 
земельного надзора Ю. Калашников привел следующие данные: 
в I полугодии 2015 года на территории Алтайского края государ-
ственными инспекторами по использованию и охране земель 
проведено 2815 проверок, выявлено 1384 нарушения земельного 
законодательства, что на 33% меньше, чем в 2014 году.

Немаловажной темой для обсуждения стало исполнение 
плановых показателей «дорожной карты», в особенности по 
соблюдению сроков государственной регистрации прав. Так, в 
2015 году максимальный срок госрегистрации в управлении не 
превышает семи дней при законодательно установленном в 10 
дней. С 1 сентября текущего года вступает в силу специальный 
срок по пакетам документов, поданным с использованием элек-
тронного сервиса Росреестра, – три рабочих дня. Средний срок 
осуществления государственного кадастрового учета объектов 
недвижимости в настоящее время составляет также три рабочих 
дня. Таким образом, управлению удается исполнять «дорожную 
карту» досрочно. Нарушение сроков, установленных законом по 
государственной регистрации прав, является для нас грубейшим 
нарушением закона и в принципе недопустимо, – отметил Юрий 
Калашников.

Основной акцент руководитель управления сделал на возмож-
ности получения основных государственных услуг Росреестра 
в электронном виде.

– С 1 июня в Алтайском крае осуществлено порядка 40 элек-
тронных регистраций. Процесс приема, рассмотрения, обработки 
заявки строго регламентирован и исключает необходимость 
личного общения должностного лица Росреестра и заявителя. 
Между тем существуют технические недоработки сервиса, над 
устранением которых в настоящее время работает ведомство, 
– пояснил Юрий Калашников. – К тому же обязательство иметь 
усиленную квалифицированную электронную подпись, защи-
щающую от мошенничества, является в некотором роде препят-
ствием для обычных граждан, которые нечасто обращаются в 
Росреестр за регистрацией своих прав. В связи с чем ожидается, 
что наибольшим спросом данная услуга будет пользоваться у 
застройщиков, риелторов, нотариусов, представителей бизне-
са и прочих профессиональных сообществ. Немаловажно, что 
для подачи документов в электронном виде ограничений по 
количеству пакетов не существует, – подчеркнул руководитель 
управления.

В ходе мероприятия журналистам разъяснена ситуация с но-
выми бланками свидетельства о государственной регистрации 
прав. Отсутствие каких-либо степеней защиты на них (в виде 
водяных знаков и т.п.) не должно обеспокоить граждан: замена 
бланка свидетельства не снижает его юридическую силу и, как 
и прежде, подтверждает проведенную госрегистрацию права 
собственности на недвижимое имущество.

Юрий Калашников отметил, что замена свидетельств, оформ-
ленных на бланках старого образца, не требуется, а выдача сви-
детельств старого образца при их наличии будет осуществляться 
до конца 2015 года. Однако правообладатели должны помнить: 
свидетельство актуально только на момент его выдачи и не от-
ражает последующие регистрационные действия с объектом, 
например, наложение ареста, ипотеку или продажу.

Екатерина ДИОГЕНОВА

МНЕНИЕ ДЕПУТАТА
Самое ценное – инициатива с мест

На этом месте будет храм. Патриарх Московский и всея Руси Кирилл освящает камень в основание собора.

Макет храма.

Замещаем импорт
В московском экспоцентре «Крокус Сити» открылась Меж-

дународная специализированная выставка «Импортозаме-
щение», участниками которой стали более 250 предприятий 
из 30 регионов России. У Алтайского края – единственного 
представителя Сибири и Дальнего Востока – на экспозиции 
разместили свои образцы научные и производственные ор-
ганизации из Барнаула, Бийска и Ярового.

«Алтайский химпром» Ярового оказался в числе четырех рос-
сийских предприятий, которые презентовали свой потенциал в 
конгрессной части форума. В перечне номенклатуры, планиру-
емой к выпуску, эпоксидно-диановые смолы, перхлорат калия, 
деэмульгаторы водонефтяных смесей, противотурбулентные 
присадки, ингаляционный анестетик «Севофлюран» и другое. 
При этом 95% продукции является импортозамещающей.

Специалисты из Минпромторга сообщили, что взяли на 
заметку продукцию «Алтайского химпрома». Они отметили 
смолы, способные вытеснить западные аналоги. Предложения 
получили и другие участники, представляющие регион.

Пресс-служба администрации края.ПРЕСС КОНФЕРЕНЦИЯ

Храм будет пятикупольный

«М     
 ,  
,     
».
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КАМЕНЬНАОБИ - Н.Н.Исаева - (8-385-84) 22-3-75
РУБЦОВСК  -  Л.В.Маковецкая -  8-923-651-7691 
КЫТМАНОВО  - О.А.Родионова - (8-385-90) 22-4-27
СЛАВГОРОД  - М.Д.Алексенко - (8-385-68) 5-28-45 

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Носакин Юрий Анатольевич (Алтайский край,  
Красногорский район, п. Талый, ул. Центральная, 11, кв. 1, тел. 8-906-965-4212).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Тушова Татья-
на Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский район, с. Красно-
горское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел. 8 (385-35) 22-3-71, 8-960-959-
8508), квалификационный аттестат номер 22-11-175.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 22:20:020002:484, 
описание местоположения: установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка. Ориентир п. Талый. Почтовый адрес ориентира: 
Алтайский край, Красногорский район.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также направ-
лять письменные обоснованные возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемого земельного участка можно в течение 30 дней 
со дня опубликования извещения в газете по адресу кадастрового инженера: 
659500, Алтайский край, Красногорский район, с. Красногорское, пер. Мали-
новый, 2-а.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании 

проекта межевания 
земельного участка, 

выделяемого из зе-
мель бывшего совхо-
за «Медведевский» Со-
лонешенского рай-
она с кадастровым 
№ 22:43:060001:49 по 
адресу: с. Искра, уро-
чище Глиняное.

Заказчик: Оргин 
А.Г., с. Искра, ул. Цент-
ральная, 19, тел. 8-903-
073-7432. Кадастро-
вый инженер: Шерш-
нёв В.В., Алтайский 
край, Солонешен-
ский район, с. Соло-
нешное, ул. Пролетар-
ская, 12, е-mail: vasily.
shershnyov@yandex.
ru, тел. 8-962-799-2850.

Ознакомление с 
проектом, подача 
возражений по адре-
су кадастрового ин-
женера в течение 30 
дней.

  Куплю мёд, пергу. 
Тел. 8 (3852) 57-01-27.

 Куплю белый гриб. 
Тел. 8 (3852) 57-01-27.

  Куплю овец. 
Тел. 8-909-501-6207.

ПРОДАЮ 
2-ком. квартиру 

в центре г. Барна-
ула, ул. Чкалова, 89 
(55 кв. м, 7/9, кирп., 
улучшенной плани-
ровки, в отл. состоя-
нии). 8 -909-505-1088 

 Покупаю зерновые 
и масличные культу-
ры. Предоплата, само-
вывоз. Тел.: 8-913-363-
3777, 8-963-572-3754.
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ЛЮДИ ДЕЛА КРИМИНАЛ

СТАДИОН

МНЕНИЯ

Интрига матча за-
ключалась в том, что 
динамовцы на своем 
поле за последние 18 
лет выигрывали у ново-
кузнечан в первенстве 
лишь однажды, да и то 
достаточно давно – в 
2009 году. 

С тех пор неизменно наши 
соперники боролись всегда за 
первые места, а у динамовцев 
были разные задачи. Но вот 
недавно в кубковом матче с 
командой Новокузнецка бар-
наульцы одержали уверенную 
победу с неожиданно крупным 
счетом – 4:1, тем самым посе-
лив надежду на благоприят-
ные результаты грядущих по-
единков со своим непростым 
соперником. Однако уже вско-
ре в Новокузнецке иллюзии 
болельщиков «Динамо» были 
полностью рассеяны: динамов-
цы по неприятной для себя тра-
диции вновь уступили, на сей 
раз в первенстве страны – 1:3.

И вот новый поединок в 
прекрасный погожий осен-
ний вечер. В первом тайме 
защита была явно сильнее 
нападения и поэтому голе-
вых моментов у ворот обе-
их команд практически не 
было. Но на исходе первого 
тайма в стремительной ата-
ке гостей на газоне оказались 
вратарь «Динамо» Карюкин и 
нападающий гостей. Однако 
первым на мяче был вратарь, 
в самоотверженном броске 
в ноги форварду он сумел 
ликвидировать его опасный 
проход, и мяч отлетел к ли-
цевой линии. В этом игровом 
эпизоде главный судья матча 
не сумел сразу разобраться и… 

назначил пенальти в ворота 
«Динамо», посчитав, что Карю-
кин рукой сбил нападающего. 
Однако под давлением игро-
ков «Динамо» он вынужден 
был обратиться за помощью 
к судье на линии. И после ко-
роткого совещания отменил 
свое первоначальное решение, 
назначив… спорный мяч! 

Во втором тайме барнаульцы 
заметно прибавили в движе-
нии, у них стали получаться 
многоходовые комбинации. 
Очень активны были игроки 
средней линии поля Худяков, 
Липин, Казанцев, Погребан и 
особенно Щербаков, каждый 
раз пытавшийся обострить 
игру в атаке неожиданными 
для соперника передачами 
мяча. Одна из них разрезала 
линию обороны гостей так, 
что один на один с вратарем 
сразу же оказался вездесущий 
Аксютенко, который и нанес 
поистине бильярдный по 
точности удар в дальний угол 
ворот Малафеева – 1:0. Одна-
ко уже вскоре дала трещину 
и линия обороны динамовцев. 
Всего через четыре минуты 
счет сравнялся: вратарь гостей 

Малафеев далеко выбил мяч 
при ударе от своих ворот, мяч 
дважды отскакивал от газона 
на половине поля «Динамо», но 
в обоих случаях динамовцы 
не сумели его выбить. Два за-
щитника проиграли борьбу за 
мяч на «втором этаже» игроку 
гостей, головой сбросившему 
мяч на выход своему партнеру 
– Мальцеву, который и расстре-
лял ворота «Динамо» с близко-
го расстояния, убежав уже от 
третьего защитника, – 1:1.

Надо отметить, что очень 
часто на поле возникала одна и 
та же игровая ситуация, когда 
динамовцы шли в очередную 
атаку, оставляя сзади крупные 
оборонительные силы в коли-
честве четырех защитников 
против одного нападающего. 
И как посетовал на послемат-
чевой пресс-конференции 
главный тренер «Динамо» 
Олег Яковлев, «даже в такой 
ситуации наши защитники 
позволяли нападающему при-
нять мяч, развернуться с ним 
и создать опасный момент». 
Конечно, при таком соотноше-
нии сил в атаке у динамовцев 
не хватало игроков, чтобы со-

здать на чужой половине поля 
численный перевес. Поэтому и 
моментов у чужих ворот совре-
менное «Динамо» создает край-
не мало, да и тактика нашей 
команды весьма однообразна: 
последнее решающее слово 
в атаке каждый раз отдается 
Аксютенко, играющему на 
ее острие. Здесь, конечно, ка-
ких-то неожиданностей для 
обороны соперников по опре-
делению и быть не может и 
только мастерство форварда 
будет иметь определяющее 
значение. Интересно, что даже 
в сложившейся ситуации в ко-
манде, когда остро ощущается 
нехватка нападающих, Аксю-
тенко удается справиться в 
полной мере со своими обя-
занностями. Вот и в этой игре 
в самый ее трудный момент 
он за счет своей агрессивно-
сти в атаке сумел в сложной 
ситуации сыграть в «стенку» 
с вышедшим на замену Ками-
ловым и произвести велико-
лепный выстрел в дальний 
верхний угол ворот с линии 
штрафной. Мяч буквально вон-
зился в правую «девятку»! Это 
был, наверное, самый краси-
вый гол на стадионе «Динамо» 
в этом сезоне, который уви-
дели наши болельщики. Не 

случайно сейчас Владислав 
Аксютенко в числе лучших 
бомбардиров и на его счету 
уже шесть из десяти забитых 
динамовцами мячей.

Если не считать очередной 
ошибки в обороне «Динамо», 
после которой мяч оказался 
в воротах Карюкина, то в це-
лом это была лучшая игра на-
шей команды на своем поле в 
этом сезоне: по самоотдаче, по 
желанию победить, по целеу-
стремленности. Не случайно 
после матча зрители еще дол-
го аплодировали своей коман-
де, одержавшей трудную, но 
заслуженную победу.

Андрей Арефин, главный 
тренер ФК «Новокузнецк»:

– Исходя из того, что я ви-
дел, была равная игра. 

– Чего не хватило вашей 
команде?

– Наверное, удачи в реали-
зации.
Олег Яковлев, главный тре-
нер ФК «Динамо» (Барнаул):

– Будем надеяться, что эта 
победа станет первой в череде 
следующих игр.

Валерий ЛЯМКИН

Когда в товарищах согласье есть

Турнирная таблица. Второй дивизион. Зона «Восток». Положение на 22 сентября

М Команда И В Н П Р – М О

1 «Смена» (Комсомольск) 11 8 2 1 22 – 13 26

2 «Сахалин» (Ю.-Сахалинск) 11 5 3 3 17 – 10 18

3 «Якутия» (Якутск) 10 4 3 3 16 – 17 15

4 «Чита» (Чита) 10 4 1 5 13 – 12 13

5 «Томь-2» (Томск) 11 3 4 4 11 – 14 13

6 «Иртыш» (Омск) 10 3 4 3 13 – 14 13

7 «Новокузнецк» 11 2 5 4 16 – 16 11

8 «Динамо-Барнаул» (Барнаул) 11 2 4 5 10 – 15 10

9 «Сибирь-2» (Новосибирск) 9 1 4 4 10 – 17 7

 «Динамо» (Барнаул) – ФК 
«Новокузнецк» 2:1 (0:0).

19 сентября. Стадион «Ди-
намо», 2560 зрителей.

Голы: Аксютенко (55), 1:0, 
Мальцев (59), 1:1, Аксютенко 
(79), 2:1. 

«Динамо»: Карюкин – До-
рошенко, Васильев, Сергеев 
(Полковников, 78), Житни-
ков – Липин, Погребан (Ка-
милов, 67), Худяков (Эрлих, 
72), Щербаков (Чудояков, 90), 
Казанцев – Аксютенко. 

«Новокузнецк»: Малофе-
ев – Новицкий, Андреев (Э. 
Круг, 54, Е. Круг, 88), Сабанов, 
Ерусланов, Мальцев (Паутов, 
84), Волгин, Шпедт, Агеев, Ла-
рионов (Волков, 87), Пучков.

Предупреждения: Липин 
(19) – срыв атаки, Казанцев 
(80) – грубая игра, Ларионов 
(26) – грубая игра, Шпедт (49) 
– грубая игра.

Судьи: М. Казанцев (Гор-
но-Алтайск), А. Петров (Ново-
сибирск), О. Соломонов (Чита).

«КОРАЛ» – одно из пред-
приятий лесной от-
расли, чей коллектив 
готовился отмечать 
профессиональный 
праздник. Накануне Дня 
работников леса, кото-
рый отмечался в ми-
нувшее воскресенье, мы 
побывали в селе Ракиты 
Рубцовского района и 
узнали, чем сегодня жи-
вет эта организация.

Площадь лесов, на которой 
работает «КОРАЛ», составляет 
84 тыс. га, захватывая Рубцов-
ский, Егорьевский и Углов-
ский районы. Для охраны 
лесов от пожаров имеются 
четыре лесохозяйственных 
участка: Ракитовский, Шу-
бинский, Борисовский и 
Озеро-Кузнецовский. В ка-
ждом есть пункты пожарной 
охраны, оснащенные пожар-
ным автомобилем, пожарной 
вышкой, радиостанциями и 
всеми необходимыми сред-
ствами для борьбы с огнем. 

По словам заместителя 
директора «КОРАЛа» Павла 
Степанченко, в этом году 
случилось шесть лесных по-
жаров, по счастью, мелких. 
Четыре произошло из-за гро-
зы, а вот в двух случаях люди 
забывали об опасности огня 
в лесу. Возгорание же может 
произойти как из-за выбро-
шенного окурка, так и от ис-
кры, высеченной трактором. 
Впрочем, как отмечает Павел 
Алексеевич, население в по-
следнее время стало более со-
знательным. Дает свои плоды 
информационная работа, а 
также тесное сотрудничество 
со школами. Существование 
двух школьных лесничеств – 
лучшее подтверждение тому, 
что молодежи не безразлично 
состояние лесов.

Лесовосстановление еще 
один важный вид деятельно-
сти предприятия. В нынеш-
нем году на площади 283 га 

в соответствии с условиями 
аренды оно ведется за счет 
предприятия, а на 75 га – по 
государственному контракту.

Организация располагает 
лесным питомником, где из 
семян выращиваются сеянцы 
сосны. На это уходит два года. 
Затем после схода снега их вы-
нимает специальный агрегат. 
Он взрыхляет землю, сеянцы 
выбирают вручную и через не-
которое время вывозят в лес. 
Посадка производится посадоч-
ной машиной, которая агрега-
тируется с трактором. Это дает 
возможность за смену сделать 
высадку на 3 гектарах – в три 
раза больше, чем вручную. 
Павел Степанченко говорит, 
что приживаются в среднем 80 
процентов и это хороший по-
казатель. Но лишь через пять - 
семь лет засеянная территория 
превращается в густой лесок.

За деревьями нужен глаз 
да глаз. Мало наблюдать, как 
растет молодняк, нужно во-
обще знать, что происходит в 
лесу, вовремя убирать слабые, 
старые или больные деревья, 
чтобы дать возможность нор-
мально развиваться другим. 
Поэтому в молодняках рубки 
проводятся для осветления 
и прочистки, а 20-60-летние 
деревья прореживают. Про-
ходная рубка нужна, чтобы 
повысить производитель-
ность насаждения – по высоте, 
диаметру. В первую очередь 
под топор идут малорослые, 
угнетенные, сухостойные 

экземпляры. Спелого хоро-
шего леса на самом деле вы-
рубается не много и в строгом 
соответствии с лесной декла-
рацией, которую предприятие 
утверждает ежегодно.

– Мы проводим набор в 
рубку согласно обозначенно-
му объему, – поясняет Павел 
Степанченко. – Например, в 
этом году по плану мы долж-
ны заготовить 56 тыс. кубо-
метров хвойных пород и 12 
тыс. кубометров лиственных. 
Перед рубкой ограничиваем 
делянку, производим перечет 
деревьев и ставим клеймо на 
тех, что пойдут в рубку: валь-
щики будут работать именно 
с ними. Производится оцен-
ка стоимости древесины на 
корню.

Чтобы все происходило 
так, а не иначе, существует 

контроль в лице специалиста 
Ракитовского отдела Главного 
управления природных ресур-
сов и экологии Ольги Лошка-
ревой. В этой должности она 
уже восьмой год, от ее зоркого 
глаза ничто не ускользнет. 

Вместе со специалистами 
она участвует в лесопато-
логическом обследовании. 
Очень опасны вредители, в 
частности, сосновая совка, 
которая буквально атаковала 
соседние районы. За ней идут 
усач и короед, которые поеда-
ют пораженную древесину. 
Проведенное обследование 
показало, что наш лес эта беда 
миновала.

Кстати, накануне профес-
сионального праздника Ольга 
Лошкарева получила прият-
ное известие: ее наградили 
Почетной грамотой Алтайско-

го краевого Законодательного 
Собрания.

Производственный участок 
ООО «КОРАЛ» ведет лесопере-
работку. В Казахстан постав-
ляют тонкомерную древесину 
для шахт и строительства до-
мов, а дрова реализуют насе-
лению и предпринимателям, 
торгующим этим видом то-
плива. Местные жители за-
бирают с лесосек рубочные 
остатки, что выгодно обеим 
сторонам: людям это достает-
ся бесплатно и в то же время 
они расчищают территорию.

Начальник производствен-
ного участка Александр Зорин 
с гордостью демонстрирует су-
шильный комплекс, недавно 
приобретенный предприяти-
ем. Это позволило оказывать 
услуги по сушке древесины 
сторонним заказчикам. 

Работа участка организова-
на четко. Коллектив трудится 
на совесть. Например, Алек-
сандр Лякин уже четверть века 
на тракторе. Здесь он работает 
и на сортировке материала, на 
отгрузке и подаче его в цеха, 
на уборке цехов. Станочники 
ловко справляются со своими 
задачами, и вот уже на склад 
отправляется готовая продук-
ция. А сколько ее, совершенно 
точно знает кладовщица Ольга 
Кузнецова. Да и сам начальник 
участка человек в лесной от-
расли не случайный, а продол-
жатель династии.

Производство здесь, мож-
но сказать, безотходное. Даже 
опилки идут в дело, как то-
пливо для собственной ко-
тельной.

И хотя трудностей, как и 
везде, хватает, «КОРАЛ» явля-
ется основным работодателем 
для жителей не только села 
Ракиты, но и небольших сел 
Угловского и Егорьевского 
районов. Сегодня коллектив 
состоит из более чем 200 пред-
ставителей самых разных про-
фессий. И, что немаловажно, 
здесь много молодежи.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Лесной дозор

Александр Зорин всю жизнь трудится в лесной отрасли.

Тракторист Александр Лякин – незаменимый работник.

Ольга Кузнецова ведет 
учет готовой продукции.

Алтайские таможенники задержали 
более восьми тысяч пар контра-
фактной детской обуви.

На Горнякский таможенный пост к про-
цедуре выпуска поступила партия детской 
обуви из Китая в адрес фирмы, зарегистриро-
ванной в Москве. При проведении таможенно-
го досмотра обуви с маркировкой «М. Мичи» 
каких-либо документов, подтверждающих 
право использования этого товарного знака, 
декларант не представил.

– Учитывая, что товарный знак «М. Мичи» 
зарегистрирован в Роспатенте, начальник 
таможенного поста принял решение о прио-
становлении выпуска товара на семь рабочих 
дней, – сообщает пресс-секретарь Алтайской 
таможни Алина Шмидт. – За это время был 
сделан запрос компании-правообладателю 
товарного знака, в ответ на который она об-
ратилась с заявлением о контрафактности за-

держанного товара. В отношении московской 
фирмы возбуждено административное дело.

Это далеко не единичный случай незакон-
ного использования товарного знака. Всего с 
начала года таможней выявлено 12 768 еди-
ниц контрафактной продукции. В основном 
выявлялись контрафактные одежда и обувь 
под марками Adidas, Nike, AMG, Reebok, Gucci, 
Bosco, часы и сумки Adidas, сумки Armani, 
Gucci, Chanel, водка Parliament. Если бы под-
дельный товар попал на рынок, правооблада-
тели потеряли бы около 6,5 миллиона рублей.

«За незаконное использование товарного 
знака законодательством предусмотрена 
административная и уголовная ответствен-
ность в виде крупных штрафов, конфискации 
контрафактных товаров, которые подлежат 
уничтожению, а также лишение свободы сро-
ком до шести лет», – напоминает Алтайская 
таможня.

Вадим КУЛЕШОВ

Левая партия
«неправильной» обуви


